

C.R. Assemblée Annuelle B.S. de SEGRÉ EN ANJOU BLEU

Samedi 08 mars 2025

L'Assemblée Annuelle de la Bibliothèque Sonore de Segré s'est tenue le samedi 08 mars 2025 à 10h, présidée par Gabriel Oreillard, en présence de Geneviève Coquereau, maire de la commune, et Jocelyne Cacciali, déléguée régionale.

La présence de Jean-André Rabillon, fidèle audio lecteur depuis 1977, a été saluée par la lecture de son poème « Lumière intérieure » au cours de la matinée.



En 2024, l'effectif de la B.S. de Segré se compose de 67 audio lecteurs adultes, dont 40 actifs, 47 audio lecteurs scolaires, dont 28 actifs, 46 donneurs de voix, dont 26 Actifs, 5 donneurs de temps, tous actifs et 62 sympathisants, dont 7 actifs.

70 ouvrages ont été enregistrés par les DDV de la B.S. de Segré. Actuellement, 31 livres sont en cours d'enregistrement ou de correction. 897 livres et 239 revues ont été prêtés. 2097 livres sont disponibles sur le catalogue.

Heures de bénévolat : 5272 heures

DDV : 2049 heures - DDT : 2188 heures – Régional : 84 heures (principalement des réunions)- National : 951 heures effectuées par Marie-Françoise Jourdrin notamment pour le nouveau projet national PRISME.



Gabriel Oreillard, président, Joël Garnavault, secrétaire, Jocelyne Cacciali, déléguée régionale et Patrick Sellier, trésorier

Joël Garnavault se félicite de l'augmentation des effectifs de contrôle lecture, qui assure une meilleure répartition des heures de travail (11 à 12 h comptées pour le contrôle d'un enregistrement).

Le rapport moral de l'année écoulée souligne les actions de l'association, notamment en matière de formations des DDV : 10 individuelles et 6 collectives pour 8 adhésions définitives.

D'autres actions sont assurées par les Donneurs De Temps : le module Caisse, téléchargements depuis ORPHÉE de revues et de livres, gravure, impression des CD pour les Audio-Lecteurs, préparation des feuilles de choix pour les réservations, réception et envoi de nouveaux CD.

Des formations extérieures ont été réalisées à La Flèche et Vitré.

En 2024, la BS de Segré a été également bien présente sur des manifestations telles que les assemblées annuelles des B.S. de VITRÉ et de ST BRIEUC, le Congrès national A.D. à ÉCUILLY, les 26,27 et 28 Septembre 2024 (J. Garnavault et M-F Jourdrin) et la Réunion Régionale des B.S. à QUIMPER, le 16 octobre 2024.

Projets locaux : le Relais amical de l'Anjou est une association entièrement tournée vers la lecture qui pourrait représenter un vivier de DDV. Une convention de partenariat est à l'étude. Une rencontre est prévue début avril.

Les préparatifs du 50^e anniversaire de la BS de Segré en 2027 commencent et Joël Garnavault souligne un besoin de renouvellement des bénévoles DDV ou DDT d'ici à 2027 pour assurer la pérennité de la BS.

Actions nationales : Marie-Françoise Jourdrin est engagée dans le projet national PRISME qui vise l'enregistrement d'ouvrages techniques pour des étudiants en sciences sociales atteints de dyslexie. 5 DDV de Segré participent à ces enregistrements.

La BS de Segré souhaite donner plus de latitudes aux DDV pour des idées d'ouvrages à enregistrer. Le portail propose une présentation du nouveau catalogue de suggestions avec une distinction par thèmes, ou de livres répondant à la demande des usagers. Pour rappel, après le choix d'un ouvrage, le DDV doit faire valider sa fiche de proposition de lecture. Le délai d'enregistrement ne doit pas dépasser 4 mois car s'ensuivent le contrôle lecture, les corrections et le dernier contrôle avant envoi sur le portail.

En l'absence de Marie-Françoise Jourdrin à cette assemblée, Joël Garnavault a mis à l'honneur une réalisation de groupe dont elle a été à l'initiative. Une équipe de 13 lectrices s'est portée volontaire pour enregistrer « Chiennes de garde » de l'autrice mexicaine Dahlia de la Cerda. *« C'est peu dire que c'était insolite mais régaland »* confie Marie-Françoise Jourdrin. *« La langue de Dahlia de la Cerda est tellement réaliste, tellement percutante qu'on croirait une bande sonore même sur le papier. Chacune s'est glissée dans son personnage, a pris la dimension de ces mexicaines et de leurs difficultés, a adopté son langage et on entend sur l'enregistrement le sourire et l'adhésion derrière les mots « pas vraiment politiquement corrects ». La mise en voix apporte une réalité augmentée au texte et nous souhaitons que maintenant il régale et interpelle nombre d'audio lecteurs »*. Après en avoir écouté des extraits, les lectrices présentes sont venues témoigner de cette expérience, unanimes sur l'impact de ce texte bouleversant sur la condition des femmes au Mexique.

Patrick Sellier a présenté un rapport financier équilibré, compte tenu des investissements nécessaires au bon fonctionnement de la BS. *Cet équilibre est fragile* souligne le trésorier. *Les dons sont la plus importante part de nos recettes et nous appelons à une large participation à la randonnée de Verzéé.*

Après avoir laissé la parole à l'assemblée pour des questions diverses, le président a invité Geneviève Coquereau, maire de la commune, à s'exprimer : *« Chapeau bas ! »* a lancé l'édile à l'assistance. *« Votre association est une petite entreprise dont l'activité particulière est extrêmement importante. Si je devais valoriser les heures de travail passées par les bénévoles, je compterais 81 870 € ! »*

Jocelyne Cacciali s'est félicitée de ce bilan annuel. *« Les 105 BS de France concourent toutes à la mise à disposition de textes, d'informations, et je salue ces bénévoles qui contribuent à la distribution de moments de rires et d'émotions à des personnes avides de lecture. La BS de Segré est très motivée ! »*. Et pour appuyer l'appel à bénévoles de Joël, *« Nous avons toujours besoin de renouvellement dans ce genre d'association et il faut penser à l'avenir ! »*

Avant de clore cette assemblée annuelle, le président et Jocelyne Cacciali ont décerné à Joël Garnavault la distinction Melvin Jones, plus haute récompense du Lions Club, pour son engagement et ses valeurs humaines qui correspondent à celles du Lions Club.



« Cette distinction, je la dois à tout une équipe mais d'abord à mon épouse » a déclaré avec émotion Joël Garnavault. *« C'est un plaisir de vous écouter, de vous corriger mais l'horizon 2027 marquera un nouveau départ »*

La réunion s'est poursuivie par le partage d'un pot de l'amitié puis d'un déjeuner convivial.